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野菜よもやま話     枝豆 

枝豆出荷が最盛期を迎えました。畑から株ごと抜いた枝豆の 

さやをもぎ取り、水洗いをします。それから選別作業があり、 

悪い実を除き、袋詰めをします。 枝豆の花はとても小さく、 

５ミリほどの白い花を枝と枝の間に花を咲かせます。花が咲 

いてから大体１か月で収穫時期を迎えますが、季節がら、適 

した時期が短く、時期を逃すとすぐに黄色くなってしまいます。 

 枝豆生産者で房総ＳＵＮ’Ｓの田山章洋さんに話を聞きました。夫婦で農業をし

ています。農業を始めて６年目、枝豆も６年目との事。今は他に九重栗かぼちゃ

の出荷と、その後おくらの出荷を控えています。今年の枝豆はと言うと、大風の

影響で枝豆の樹の上の方の花の付きが悪かったようで、上の方だけ豆がつか

ず、少々収穫量が少なくなりそうだとの事でした。野菜はいろんな時期の天気に

影響されます。そんな露地で元気に育った枝豆は元気なカラダの元になるように

思います。 

枝豆は大豆を若どりしたもので、大豆にはないビタミン C が含まれ、緑黄色野

菜になります。 これからの季節、ビールのお供にオススメです。枝豆のたんぱく

質に含まれるアミノ酸の一種がアルコール分解を促進し、肝臓の働きを助けてく

れるからです。その際は、薄味にして塩分の取り過ぎに注意すると良いでしょう。 
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